

## A LA MESA DE LAS CORTES DE ARAGÓN:

Don David Arranz Ballesteros, Portavoz del Grupo Parlamentario VOX en Aragón, de conformidad con lo establecido en el artículo 267 y siguientes del Reglamento de las Cortes de Aragón, presenta la siguiente **Proposición no de Ley sobre la gestión transparente en las residencias de mayores**, solicitando su tramitación ante el Pleno.

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En los últimos días, las administraciones públicas están admitiendo la existencia de gran diferencia entre las cifras reales de afectados y fallecidos por coronavirus y las publicadas en las estadísticas oficiales. Destacan especialmente las conclusiones de informe requerido por el TSJ de Castilla La Mancha o los requerimientos informativos evacuados por el TSJ de Castilla y León.

Ambos hechos son consecuencia de una gestión de los datos ineficiente, contradictoria y desactualizada por parte del gobierno. Por otra parte, se ha podido comprobar que esta contradicción en los datos afecta sobremanera al control del coronavirus en las residencias de mayores.

Se sigue sin conocer el dato global, y los datos parciales presentan contradicciones tan evidentes con los datos ofrecidos diariamente por el Ministerio de Sanidad, que se hace necesario que se proceda a llevar a cabo las operaciones necesarias para determinar los afectados y fallecidos por coronavirus. La veracidad estos datos no sólo es por cuestión estadística, que también, sino que cobra gran relevancia para la evaluación del impacto real de la situación y por tanto el correcto modo de actuación frente a la evolución de la pandemia.

El problema surge porque se han excluido del cómputo realizado tanto a afectados como a fallecidos a los que no se les han practicado test. Aquellos que no son diagnosticados por coronavirus por estar en sus casas, en las residencias de ancianos, o incluso en hospitales, no pasan a formar parte de las estadísticas oficiales de afectados, lo que genera una importante brecha entre los casos reales y los que reflejan los datos oficiales. Esta situación alcanza también a aquellos que fallecieron sin haber sido diagnosticado y que tampoco se les hubiera practicado autopsia (y que son muy numerosos).

A fecha del presente, y teniendo en cuenta la ocultación de datos y falta de veracidad y fiabilidad de los publicados por el Ministerio de Sanidad y las CC.AA., así como la inexistencia de criterios aplicados comúnmente por todas las autonomías para su contabilización y publicación, al menos 12.200 personas mayores usuarias de residencias de ancianos públicas, concertadas y privadas

de toda España han fallecido en el marco de la crisis provocada por la pandemia del coronavirus. En Aragón, las residencias de personas mayores y personas con discapacidad han contabilizado 426 fallecidos por coronavirus desde el inicio de la pandemia y 1.921 casos, siendo afectadas 136 residencias.

Es una evidencia científica que el coronavirus ha afectado con más virulencia a las personas mayores que, por sus condiciones físicas, resultan especialmente afectadas sintomatológicamente por el virus. A esto se añade que muchas de estas personas se encuentran solas en sus domicilios o bien en residencias de mayores.

También se ha tenido conocimiento de la aplicación de las limitaciones del esfuerzo terapéutico en pacientes de alto riesgo como son los mayores, por lo que no reciben el tratamiento médico adecuado ni en las residencias de mayores por no tener los medios adecuados para ello ni en los hospitales, en el caso que se le lleve.

El pasado 17 de abril de 2020 VOX presentó en las Fiscalías Provinciales de Zaragoza, Huesca y Teruel una denuncia a fin de que se inicien, en su caso, o se generalicen diligencias de investigación necesarias para determinar los responsables de la situación de cada una de las residencias de cada provincia, y para que se adopten de modo URGENTE las medidas necesarias para evitar que esta situación continúe y sigan muriendo ancianos en las residencias.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario de VOX en las Cortes de Aragón presenta la siguiente:

### **PROPOSICIÓN NO DE LEY**

Las Cortes de Aragón instan al Gobierno de Aragón a que:

- 1.- Facilite información detallada y actualizada diariamente, habilitando los canales oportunos, y de forma individualizada para cada una de las residencias de mayores de la comunidad, tanto de titularidad pública como privada, sobre número de contagiados, casos posibles, test realizados, fallecidos; que abarque tanto a los residentes como a los trabajadores.

- 2.- Facilite los datos desagregados de fallecidos en las residencias, por edad, así como que informen de cuantos mayores de 70 años fueron ingresados y tratados en UCIs con indicación de su edad.
- 3.- Recabe y publique informes actualizados con datos fiables sobre fallecidos por coronavirus o por posible coronavirus a todos los registros civiles de la provincia, y entidades funerarias, así como a los institutos anatómico-forenses mediante examen del expediente médico y/o certificado médico oficial.
- 4.- Facilite datos actualizados del número de residentes que hay en cada residencia y del personal sanitario o de asistencia social asignado a las mismas.
- 5.- Proceda, si es preciso, a la contratación excepcional de personal temporal para cubrir las bajas existentes, promoviendo que la contratación se realice entre personal cualificado del propio municipio, o en su caso, de la región.

Zaragoza, 28 de abril de 2020



**D. David Arranz Ballesteros**  
**Portavoz del G.P. Vox en Aragón**